

法律相談

相談日 1月23日(水)午後2時～4時
会場 支部事務所 電話 5390-6021
相談者 北法律事務所弁護士
ご希望の方は、事前にご連絡下さい。

けんせつ北端

定価三十円
（購読料は組合費の中
に含まれています。）

発行所
東京土建一般労働組合
城北ブロック会議
 東京都豊島区西池袋5-22-15
 板橋 (3963) 5 3 2 5
 練馬 (3825) 5 5 2 2
 豊島 (3986) 2 4 7 1
※ 北 (5390) 6 0 2 1
 発行人 平塚 浩章
 発行日 1日、9日、17日、25日



明けましておめでとうございます

判は自民党への政権交代を選択しましたが、私たちがこの間主張し、要求してきた、消費税増税阻止・脱原発・TPP反対・医療改革や年金をはじめとする社会保障の拡充・平和憲法を守り活かす運動、そして私たちの命の網である土建国保を守り育てる運動を、仲間の団結を強め組織を強化しながら前へ進めていかなければなりません。2013年はそんな厳しい年になります。

えきました。この巣
しく閉塞感に覆われて
いる情勢だからこそ、
仲間づくり・仲間の団
結・仲間の助け合いは
強い組織力になりま
す。この力をさらに強
固にしながら、私たち
の仕事と暮らしを守る
要求を大きな運動にし
て、新しい年を元気に
活動していきましょ
う。私もその先頭に立
つて奮闘することをお
約束しまして、年頭の
あいさつに代えさせて
いただきます。



**仲間の団結で
強い組織を**

執行委員長

渡辺勝一

迫つてから石原都知事の都政投げ出しに辞任と、衆議院解散で、都知事選挙・総選挙という史上初の同日ダブル選挙となり、私たちは短期間のうちに大きなかかる決断を迫られる年末になりました。国民の審

できる組織づくりへ一歩一歩すすめてきました。仲間づくり運動も支部年間目標・全分会月間目標を達成し、「全世代で仲間を増やし、つながりを広げる」ことをスローガンに元気にがんばり、若く目を持つた辛辣な批評家だったのだろう。正月だ、正月だとまりにも有名だ。相当なりにも有名だ。相当な天邪鬼で皮肉屋だったようだが、眞実を見抜く力は、さすがだ。

支部の仲間の皆さん
明けましておめでとう
ございます。昨年中は
組合運動へのご協力と
は、一昨年来、組織強
化運動を前にすすめ、
仲間のつながりを強め
広げる運動を前進させ

あすか山

もちつき大会

**とき 1月13日(日)
11時開始
場所 支部事務所
1階駐車場**

特製豚汁や各種飲み物も用意
しています。
ご家族そろってお越し下さい
主催：後継者対策部

新春・旗ひらき

仲間を誘ってご参加ください。

とき 1月11日 (金)
19時から

会場 支部事務所 3階

参加費は無料！



者)に適応する法律とし、一人親方・事業主は賠償対象者にならないとしています。一人親方も事業主も従業員も同じ建設現場において同じ危険性で作業をし暴露してしまったのに・・・。
建材メーカーに対し、判決では、「警告義務を尽くしたとは認め

公害物質を飛散させた事実を元に共同不法行為として損害賠償を下しています。今回においては建材メーカーおよび建材自体の特定を立証することは不可能である」とから、前例の公害訴訟と同様「共同不法行為」とするべきです。

地裁での「企業の経済活動を優先しアスベスとの規制を行わず、被害者を拡大した国の責任は問わない」という不当判決から半年、法廷で街角でアスベスト被害の実態を切実に訴え、司法の姿勢を突き動かし国に賠償を命じさせた事は闘いの成果です。12月8日東京原

原告団総意の元、高裁へ提訴し、闘う決意を固めました。判決文の中では、司法判断として「立法政策の問題ではあるが、補償制度創設について立法府及び関係当局における真剣な検討を望む」と異例の言及をしていました。報道においても、多くが

トも労災保険等での補償制度で確立されてい
るとの意見がありま
す。労災保険は現場で
の事故を補償する事は
当たり前の事であり、
今回の訴訟は被害の原
因責任を追及した訴訟
です。

「申告前学習会」のお知らせ

申告に向けた実務的な学習会（所得計算の仕方・所得控除の留意点・申告書の記入方法、今年度の変更点など）を2013年の「税金の手引き」を使って講習します。また出席者には「記入相談会の優先予約」と2013年「税金の手引き進呈」の特典があります。

勝訴じゃない！
終われない・終わらせない

昨年5月より分会再編が行われ、西が丘分会に私をはじめ4つの群が赤羽台分会より加入、書記長として頑張つてきました。

西が丘分会
佐藤栄一

2013年に 仲間の

豐王分会 菅谷政一



ますか
和は長い
記念入場券を集め



頑張って入手した、菅谷さんの宝物

とがあります。昭和六十年三月十四日、東北新幹線、新花巻駅開業の時「0時、発売する」との事だつたので、夜十時頃在来線花巻駅に行つたら、まだ誰も並んでいないのです。しかすると?と期待しました。そして、時窓口で手にした乗場券は写真の様に「1~3番」でした。思わずヤツタと叫んでしまいました。最初で最後のこ

赤羽分会
私の宝物
福田清

ると、健康で大過なくこられたことに感謝

赤羽分会 高橋 清

後3時過ぎ「勝ったぞー！」との大きな声にびっくりしました。と同時に「うおー！」と言う声と大きな拍手と歓声が沸き起こった。私も親戚にアスベストの患者はおりませんが、思わず感動し拍手していました。それから歩いて日比谷公会堂に行き、弁護士等の意見を聞くとまだの前の道路で待つまだ喜んではいられないとの事。建材メーカー等は必ず控訴するだろう。私には良く判らないが国に勝つたことは、喜ばしいね…。

中でも感心なのは枕元にパジャマや翌日の下着、着衣が揃つており、小生などは着用するのみ。今まで当たり前と思つておりましたが、この頃有難味と感謝の出来る素直な気持ちは、遅かりし由良之助」ではあります。が、趣味の民謡も多くの楽しい仲間達に恵まれ、夫婦で老人ホームの慰問や老人会の稽古場で満喫しながら待っていた。午

私は12月5日に仲間と一緒に東京地裁へ行きました。地裁の前の道路で待つ事、一時間半。みんなと話し合つた今までの判決から予想して、今回も裁判は負けるだろうと言いながら待っていた。午

アスベスト訴訟の考察

枕元にパジャマや翌日の下着、着衣が揃つており、小生などは着用するのみ。今まで当たり前と思つておりましたが、この頃有難味と感謝の出来る素直な気持ちは、遅かりし由良之助」ではあります。が、趣味の民謡も多くの楽しい仲間達に恵まれ、夫婦で老人会の稽古場で満喫しながら待っていた。午

中でも感心なのは枕元にパジャマや翌日の下着、着衣が揃つており、小生などは着用するのみ。今まで当たり前と思つておりましたが、この頃有難味と感謝の出来る素直な気持ちは、遅かりし由良之助」ではあります。が、趣味の民謡も多くの楽しい仲間達に恵まれ、夫婦で老人会の稽古場で満喫しながら待っていた。午

卷之三

集団健康診断における

集団健康診断の日程が決まりました。
昨年の4月からまだ未受診の方はこの機

- | | | | | | |
|-------|-----|-------------|-----|--------|-----|
| 3月5日 | (火) | 赤羽東診療所 | 18時 | 王子生協病院 | 9時 |
| 2月24日 | (日) | 桐ヶ丘診療所 | 9時 | 赤羽東診療所 | 18時 |
| 2月3日 | (日) | 支部事務所(女性健診) | | | |

健保適用除外は協会けんぽ（社会保険）と同等

現場や社労士から「社会保険加入」を求められたら、すぐに組合に相談して下さい。厚生年金の適用除外をされた事業所の方々の土建国保の保険証は、協会けんぽの保険証と同じ扱いになります。これは、国土交通省からの通達で「必要な手続き（年金事務所による適用除外承認申請による承認）を行つて加入しているものであれば、適法に加入しているものである。年金制度は厚生年金に加入し、医療保険制度は国民健康保険組合に加入している土建国保組合では、適用除外申請を受けている事業所においては上記に適用されます。東京

宮城県東松島
復興支援に参加して

設住宅（約230戸）に向け出発、宮城災対連主催の「焼き出し＆なんでも相談会」にて支援活動をして地元の方と交流しました。特に石川書記次長のフー

セン屋が年代問わらず人気で地元の方も大変喜んでいました。午後2時終了後、視察もかねて石巻港、女川港に寄つて現状を見ました

が、未だ津波で横倒しになつたままの建物も

あり、まだ復興は進んでいないとつくづく実感しました。

24日には農民連会館の倒壊寸前の納屋の片

になつたままの建物も

あり、まだまだ復興は進んでいないとつくづく実感しました。

11月22日から24まで、板橋支部18名の有志と共に被災地である宮城県東松島方面にて復興支援に石川書記次長、小番主任書記と私が、それと私の息子の4人で参加しました。以前から参加のお誘いは有つたのですが、なかなか日程が合わず今回初めての参加です。22日夜9時頃王子を出発し、東松島に到着したのが深夜2時、地元の地域集会場で仮眠をとり23日朝8時頃、石巻市バイパス仮



大人気！石川書記次長の風船屋

いは有つたのですが、なかなか日程が合わず今回初めての参加です。22日夜9時頃王子を出発し、東松島に到着したのが深夜2時、地元の地域集会場で仮眠をとり23日朝8時頃、石巻市バイパス仮

いは有つたのですが、なかなか日程が合わず今回初めての参加です。22日夜9時頃王子を出発し、東松島に到着したのが深夜2時、地元の地域集会場で仮眠をとり23日朝8時頃、石巻市バイパス仮

いは有つたのですが、なかなか日程が合わず今回初めての参加です。22日夜9時頃王子を出発し、東松島に到着したのが深夜2時、地元の地域集会場で仮眠をとり23日朝8時頃、石巻市バイパス仮



大人気！石川書記次長の風船屋



石巻市バイパス仮設住宅の様子

設住宅（約230戸）に向け出発、宮城災対連主催の「焼き出し＆なんでも相談会」にて支援活動をして地元の方と交流しました。特に石川書記次長のフー

セン屋が年代問わらず人気で地元の方も大変喜んでいました。午後2時終了後、視察もかねて石巻港、女川港に寄つて現状を見ました

が、未だ津波で横倒しになつたままの建物も

あり、まだまだ復興は進んでいないとつくづく実感しました。

11月22日から24まで、板橋支部18名の有志と共に被災地である宮城県東松島方面にて復興支援に石川書記次長、小番主任書記と私が、それと私の息子の4人で参加しました。以前から参加のお誘いは有つたのですが、なかなか日程が合わず今回初めての参加です。22日夜9時頃王子を出発し、東松島に到着したのが深夜2時、地元の地域集会場で仮眠をとり23日朝8時頃、石巻市バイパス仮



津波で横倒しのままの建物

落合恵子さん講演会

分会レクリエーション 北赤羽

北支部主催「麻雀大会」が12月2日（日）午前10時より支部会館4階特設会場を設置して開催されました。3卓（12名）で3回行われ、スレクに行きました。参加人数は大人33名、子供2名の合計35名。焼津グランドホテルでの昼食後、温泉に入りゆっくりとくつろいだひと時となりました。

結果は次の通りでした。優勝：西山

代さん（滝野川）、真

2位：櫻井博さん（赤羽）、3位：半

田清一郎さん（西

が丘）が丘）でした。

澤田義行さん（西

が丘）でした。

2012年11月18

日）午前10時より支

部会館4階特設会場

を設置して開催され

ました。3卓（12

名）で3回行われ、

スレクに行きました。

合計点数にて順位を

争いました。

結果は次の通りでし

た。優勝：西山

代さん（滝野川）、真

2位：櫻井博さん（赤羽）、3位：半

田清一郎さん（西

が丘）が丘）でした。

2013年2月17日（日）12時30分受付、13時30分開会

東京土建北支部会館3階大會議室

入場無料（各分会10名）申し込みは分会

主婦の会役員または支部事務所まで定

員になり次第締切となります。

作家、絵本専門店「クレヨンハウス」で

お馴染みの落合恵子さんの講演会「さよ

なら原発、憲法9条、介護の話、絵本紹

介など」を支部主婦の会主催で行います。

当日は絵本の販売、サイン会も行われ、

またゼロ歳から小学6年生までの子さ

んは無料で保育を行います。

日程は次の通りです。

2013年2月17日（日）12時30分受付、13時30分開会

東京土建北支部会館3階大會議室

入場無料（各分会10名）申し込みは分会

主婦の会役員または支部事務所まで定

員になり次第締切となります。

2013年2月17日（日）12時30分受付、13時30分開会

東京土建北支部会館3階大會議室

入場無料（各分会10名）申し込みは分会

主婦の会役員または支部事務所まで定

員になり